

## ABSTRAK

Ai Sri Entang : *Peranan Badan Keswadayaan Masyarakat (BKM) Dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat (Studi Deskriptif di Desa Sukamaju, Kecamatan Pagerageung, Kabupaten Tasikmalaya).*

Bermula dari program pemerintah yang bertujuan untuk menanggulangi kemiskinan di seluruh wilayah di Indonesia. Banyak upaya pemerintah untuk menangani permasalahan tersebut, berbagai upaya diharapkan dapat mengurangi kemiskinan setahap demi setahap menuju ke arah kehidupan yang lebih baik. salah satu di antara program pemerintah adalah program PNPM – Mandiri. Program ini masuk sampai ke pelosok Indonesia termasuk ke perdesaan. Yang menjadi fokus dari program ini adalah pemberdayaan lingkungan, pemberdayaan sosial, dan pemberdayaan ekonomi. Di desa yang langsung bergerak ke masyarakat dalam menangani kemiskinan adalah Badan Keswadayaan Masyarakat (BKM) yang merupakan lembaga yang dibawah oleh PNPM – Mandiri di setiap daerah.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui upaya BKM, atau masyarakat Desa Sukamaju biasa menyebutnya KPMD Sukamaju dalam memberdayakan ekonomi masyarakat Desa Sukamaju. Secara khusus pembahasannya diarahkan untuk hal – hal yang berhubungan dengan pemberdayaan ekonomi masyarakat, keikutsertaan masyarakat dalam ekonomi bergulir, serta partisipasi masyarakat dalam merealisasikan program pemberdayaan ekonomi demi terciptanya kehidupan masyarakat yang aman, nyaman dan sejahtera.

Pendekatan teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah keberdayaan ekonomi dari Bashith. Menurutnya keberdayaan ekonomi masyarakat merupakan hasil perwujudan peningkatan harkat dan martabat lapisan masyarakat yang tidak/kurang mampu dari sisi ekonomi untuk melepaskan diri dari perangkap kemiskinan dan keterbelakangan. Dengan kata lain, keberdayaan adalah peningkatan kemampuan dan peningkatan kemandirian masyarakat.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif, dengan jenis data penelitian kualitatif. Untuk memperoleh data penelitian digunakan metode observasi, serta wawancara yang berkaitan dengan permasalahan penelitian.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa upaya yang dilakukan oleh KPMD Sukamaju dalam memberdayakan ekonomi masyarakat dinilai berhasil dan efisien. Tidak hanya melalui kegiatan yang terfokus pada kegiatan ekonomi, tetapi juga pada kegiatan yang berkaitan dengan peningkatan kualitas sumber daya manusia, dan juga pembenahan tata lingkungan dinilai mampu memberikan perubahan pada diri masyarakat ke arah yang lebih baik menuju kesejahteraan masyarakat.